



DESARTICULAN CÉLULA CRIMINAL EN MEXICALI

**Hombres reclutados de un Centro
de Rehabilitación del Estado de Sinaloa**



ÍNDICE

Construirán Academia Militarizada en Mexicali.....	PÁG 3
Expone Fiscal General la incidencia delictiva de Ensenada.....	PÁG 4
Se trabaja con transportistas en acciones preventivas para Mesa de Otay.....	PÁG 5
Implementan “Semana de Seguridad y Paz” en Tijuana.....	PÁG 6
Llevan programa “Fiscal en tu Comunidad” a Ensenada.....	PÁG 7
Dan asesoría jurídica y de seguridad a residentes de Punta Banda.....	PÁG 8
Despiden con honores a agente de la GESI caído en cumplimiento de su deber.....	PÁG 9
Participa FGE en Sexta Cumbre Mundial de Expertos Forences.....	PÁG 10
Realizan jornada de intercambio de juguetes bélicos en Tijuana.....	PÁG 11



Directorio

Lic. Juan Guillermo Ruiz Hernández
Fiscal General del Estado

Lic. Rogelio Contreras García
Jefe de Información

Mtro. Enriquez Méndez Álvarez
Director de Comunicación Social

Lic. Gabriel Rodríguez Baca
Diseño gráfico

Lic. Raúl Gutiérrez Anaya
Coordinador

Redacción: Lic. María Antonia Ramírez Naranjo, Lic. Claudia Placencia Elías,
Lic. María Fernanda Palacios Quintero, Lic. Mariel Azules Marqués,
Lic. Jocelyn Leal Beristain, Lic. Delia María Arreola Pacheco.

SE CONSTRUIRÁ ACADEMIA MILITARIZADA EN MEXICALI

Legisladoras apoyan el proyecto educativo

TIJUANA, B.C.- A fin de proyectar la construcción en Mexicali de una Academia Militarizada con niveles educativos de secundaria y preparatoria, adicional a la ya prevista para San Felipe, el Fiscal General del Estado, Juan Guillermo Ruiz Hernández, acompañado por el Director de Prevención Ciudadana del Delito y la Violencia de la Fiscalía Estatal, Pedro Cruz Camarena, se reunieron con las diputadas María Luisa Villalobos Ávila y Eva Griselda Rodríguez, así como con la diputada Julia Andrea González Quiroz, Vicepresidente de la Mesa Directiva de la XXIII Legislatura.

La mesa de trabajo se efectuó en las instalaciones de la Fiscalía General del Estado en Tijuana, ahí el licenciado Juan Guillermo Ruiz Hernández, expuso que el objetivo del proyecto educativo es contar con al menos un plantel militarizado en cada municipio de Baja California, de los cuales ya hay uno en Tijuana y está en construcción otro en Tecate, por lo que con los de San Felipe y Mexicali sumarian cuatro.

Durante la reunión El Fiscal General del Estado, Juan Guillermo Ruiz Hernández, estableció que Fiscalía cuenta con la infraestructura necesaria para apoyar y que los jóvenes desarrollen un proyecto de vida positivo.

El Director de prevención Ciudadana del Delito y la Violencia de la Fiscalía, Pedro Cruz Camarena, acordó que la próxima semana realizarán un recorrido por las

instalaciones de la Preparatoria Militarizada General Enrique Bordes Mangel, ubicada en el fraccionamiento Natura sobre el bulevar 2000 que comunica a Tijuana y Playas de Rosarito.

La diputada Julia Andrea González Quiroz dice que se pugna para que los jóvenes participen en los programas preventivos y no se involucren en actividades delictivas.

En tanto la Diputada Eva Griselda Rodríguez expuso la necesidad de contar con planteles de la Academia Militarizada en cada una de las ciudades de Baja California, a fin de rescatar a los jóvenes de las actividades delictivas,

Con este proyecto se proporciona herramientas para la formación de los adolescentes, mostrándoles que hay otras maneras de salir adelante en la vida, estableció la Diputada María Luisa Villalobos Ávila.

El Fiscal General del Estado, Juan Guillermo Ruiz Hernández, señaló que durante su gestión al frente de esta institución, se le está apostando a la prevención y la Academia Militarizada es uno de los proyectos más ambiciosos del que ya forman parte más de 200 adolescentes que son "Tiburones blancos".



EXPONE FISCAL GENERAL INCIDENCIA DELICTIVA EN ENSENADA

Disminuyen homicidios 39% de septiembre a octubre de 2020

ENSENADA B.C.- El Fiscal General del Estado, Juan Guillermo Ruiz Hernández, expuso durante la Mesa Interinstitucional de Seguridad Pública, los resultados, diagnóstico y estrategia que se ha ejercido para la desarticulación de bandas criminales, captura de delincuentes, así como fuertes decomisos de droga y armas en el puerto.

Durante la reunión, estuvo acompañado por el alcalde, Armando Ayala Robles; el Jefe de Estado Mayor de la Segunda Región Naval, Juan Padilla Olmos; el comandante de la Guarnición Militar, Jesús Alberto Guerrero; el Fiscal Central, Hiram Sánchez Zamora, y el Comisionado de la Guardia Estatal de Seguridad e Investigación, Carlos Alberto Flores.

Asistieron también el Fiscal Regional, Víctor Miguel Guerra Enríquez; El Director de Seguridad Pública Municipal, David Armando Sánchez González, y el director del Centro Estatal de Inteligencia, David Fernando Rodríguez Robledo.

El Fiscal General del Estado, Juan Guillermo Ruiz Hernández, presentó ante medios de comunicación y representantes del sector empresarial, el diagnóstico delictivo para transparentar a detalle resultados obtenidos a través de labor de inteligencia y coordinación entre el orden federal, estatal y municipal.

Refirió que la captura de objetivos delictivos prioritarios en el puerto es un logro que permite debilitar estructuras delincuenciales que mantienen una disputa por la venta al menudeo en las calles, así como tras riego de droga al vecino país del norte.

Enfatizó que en lo que la actual administración, se han capturado 42 homicidas; en septiembre del año en curso, se registraron 51 asesinatos mientras que en octubre fueron 31 privadas de la vida, estadística que refleja una disminución del 39% en homicidio.



Un aspecto delicado que afecta la seguridad expresó, es la liberación de personas con historial delictivo o involucradas en algún otro ilícito, quienes incluso huyen a otras ciudades, por lo que se trabaja en coordinación interinstitucional con autoridades de otras entidades federativas, así como en la elaboración de carpetas de investigación para lograr la judicialización de delitos.

A su vez, el Comisionado de la Guardia Estatal de Seguridad e Investigación (GESI), Carlos Alberto Flores, expuso cifras que revelan que durante la actual administración se han ejecutado 162 cateos, 521 órdenes de aprehensión de las cuales 47 son por narcomenudeo y 42 por homicidio.

Aunado a estos resultados, se retiraron de las calles 49 armas de fuego de diversos calibres, 1 millón 917 dosis de drogas y se recuperaron 488 vehículos que contaban con pre denuncia de robo.

El alcalde, Armando Ayala Robles, enfatizó que, en cada mesa de trabajo por la seguridad y reconstrucción de la paz, existe estrecha coordinación entre los tres niveles de gobierno, hecho que ha permitido avanzar en el firme combate contra la ola delincuencia que ha alterado la tranquilidad la ciudad, e informar cabalmente resultados positivos a la sociedad.

Asimismo, el Fiscal Central, Hiram Sánchez Zamora, y el Fiscal Regional del puerto, Víctor Miguel Guerra Enríquez, coincidieron que, tras un arduo trabajo de investigación y operatividad policial, jurídicamente se inician carpetas de investigación para sustentar una imputación ante un juez y los infractores de ley permanezcan en prisión preventiva.

El Fiscal General el Estado, Juan Guillermo Ruiz Hernández, puntualizó que estos resultados se obtienen gracias al esfuerzo y compromiso que la FGE, la Secretaría de la Defensa Nacional, Secretaría de Marina Armada de México, Guardia Nacional, autoridades y mandos Federales, Estatales y Municipales, tienen con los bajacalifornianos.

TRABAJA FISCALÍA GENERAL CON TRANSPORTISTAS EN ACCIONES PREVENTIVAS PARA MESA DE OTAY

En alrededores de la garita de exportación

TIJUANA, B.C.- A fin de resolver la situación de seguridad para los choferes de tractocamiones que a diario cruzan mercancías a través de la garita de exportación ubicada en la Mesa de Otay, por instrucción del Fiscal General del Estado, Juan Guillermo Ruiz Hernández, el director de Prevención Ciudadana del Delito y la Violencia de esta institución, Pedro Cruz Camarena, se reunió con la Presidenta de la Asociación de Transporte Independiente de carga de Baja California, Guadalupe Sandoval.

Durante la reunión celebrada en la Fiscalía General del Estado, la líder del transporte, hizo la invitación para que la Fiscalía General del Estado se sume al programa Sistema de Protección a la Industria Organizada de Mesa de Otay, esto se planteó ante el Director de Prevención Ciudadana del Delito y la Violencia, Pedro Cruz Camarena.

A partir de este acuerdo se hará un frente común para prevenir y combatir la delincuencia en esa zona tan importante para el desarrollo económico de Tijuana, estableció Pedro Cruz Camarena, quien destacó que es un tema importante por la seguridad tanto de residentes de la zona como de los transportistas.

Se analizan 8 puntos estratégicos que fueron detectados como prioritarios para la implementación de actividades preventivas, así como operativos policiales para inhibir la comisión de delitos, en base a un plan que ya está probado.

La Fiscalía General del Estado trabajará coordinadamente a fin mejorar la situación de seguridad que prevalece en las inmediaciones de la aduana de exportación de Mesa de Otay hacia Estados Unidos, por la que diariamente cruzan en promedio 3,600 tractocamiones con todo tipo de mercancía.



IMPLEMENTAN “SEMANA DE SEGURIDAD Y PAZ” EN TIJUANA

Autoridades de los tres órdenes de gobierno

TIJUANA, B.C.- A fin de reducir los índices delictivos y capturar a generadores de violencia, el martes 3 de noviembre, la Fiscalía General del Estado (FGE), dió el banderazo de arranque al operativo “Semana de Seguridad y Paz”, en la delegación Sánchez Taboada de Tijuana.

Ahí se informó que estas acciones permitirán la aplicación de esquemas de trabajo para enfrentar al crimen, la delincuencia y la corrupción, fortaleciendo la investigación y operatividad de las autoridades a fin de reducir a gran escala la presencia de generadores de violencia.

Unidades de la Base de Operaciones Mixtas, conformada por la Secretaría de la Defensa Nacional (SEDENA); Secretaría de Marina Armada de México (SEMAR); Guardia Nacional (GN); Guardia Estatal de Seguridad e Investigación (GESI), y la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana de Tijuana, desplegaron patrullajes en las calles de la delegación Rodolfo Sánchez Taboada en Tijuana.

En la ceremonia participaron la Fiscal Regional de Tijuana, Hortensia Noriega León; la alcaldesa de la ciudad, Karla Patricia Ruiz Macfarland; el General de Brigada Diplomado de Estado Mayor, Saúl Luna Jaimes, Comandante de la II Zona Militar; el Inspector General, Juan Carlos Genchis Palacios, Comandante del 38 Batallón de la Guardia Nacional; el doctor Adolfo Solís Farías, representante del sector privado de Tijuana; Israel Vega Rodríguez, Coordinador de la Guardia Estatal de Seguridad e Investigación; y el Secretario de Seguridad y Protección Ciudadana de Tijuana, Jorge Alberto Ayón Monsalve.

Durante el evento la Fiscalía General de Estado (FGE), instaló un módulo de atención al público, para recibir denuncias, ahí personal del área de Proximidad Comunitaria de la GESI en conjunto con la Unidad de Operaciones Caninas, brindaron información sobre la actividades, pláticas preventivas

y foros que imparte la Guardia Estatal de Seguridad e Investigación, así como para promover el uso adecuado del número de emergencias 9-1-1 y de denuncia anónima 089, así como los aplicativos 911MovilBC y 089MovilBC.



LLEVAN PROGRAMA “FISCAL EN TU COMUNIDAD” A ENSENADA

En el marco del Plan de Acción Ensenada Segura

ENSENADA.- La Fiscalía General del Estado (FGE), puso en marcha el programa "Fiscal en Tu Comunidad", en el marco del plan de acción Ensenada Segura, estrategia interinstitucional que dió inicio el 28 de octubre del año en curso, a fin de inhibir y combatir incidentes delincuenciales en la ciudad.

El Fiscal Regional de Ensenada, Víctor Miguel Guerra Enríquez, indicó que a la par de la presencia en los operativos de seguridad efectuados en conjunto con autoridades de los tres órdenes de gobierno, la FGE participa con acciones de proximidad comunitaria.

Se instaló una unidad móvil tipo caseta bajo el esquema de "Fiscal en Tu Comunidad", en la avenida Juárez y calle Álvaro Obregón, de la zona centro, junto al Monumento a la Madre.

“Está presente un Agente del Ministerio Público y personal de otras áreas de la Fiscalía con el propósito de tener comunicación con la ciudadanía, atender denuncias, brindar asesoramiento y proporcionar información de programas preventivos como el botón de alarma vecinal”, manifestó el Fiscal Regional.

Reiteró que la Guardia Estatal de Seguridad e Investigación (GESI), Guardia Nacional (GN), Secretaría de la Defensa Nacional (SEDENA) y Dirección de Seguridad Pública Municipal (DSPM), desplegarán diversas acciones en el primer cuadro de la ciudad con el objetivo de fortalecer la seguridad en los comercios y colonias de la zona centro.

“El objeto de esta operación es que el grupo operativo haga presencia y actos de patrullaje en el primer cuadro de la ciudad, ampliado a colonias aledañas para garantizar la seguridad de los comerciantes, visitantes y residentes de esta zona”. expresó.

Para dar seguimiento a la segunda etapa del Plan de Acción Ensenada Segura, el Fiscal Regional estuvo acompañado por el comandante del Segundo Regimiento de Caballería Motorizado coronel de Caballería DEM José Salud Lemus Cisneros; Martín Álvaro Alba Urías, primer subinspector de la Guardia Nacional, Dirección General de Seguridad en Carreteras e Instalaciones; y el subdirector operativo de la Policía Municipal, José Luis Benito Peralta.

También, Alejandra Gutiérrez, coordinadora del Centro de Control, Comando, Comunicación y Cómputo (C4) en Ensenada; Ezequiel Gutiérrez Heredia, Delegado regional de Programas para el desarrollo del Gobierno de México; y Yonty Alejandro Orozco Rodríguez, Secretario Técnico Regional de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana del Gobierno de México en Ensenada





DAN ASESORÍA JURÍDICA Y DE SEGURIDAD A RESIDENTES DE PUNTA BANDA

En evento "Diálogos por la Paz y la Seguridad"

ENSENADA, B.C.- La Fiscalía General del Estado (FGE), promueve la participación ciudadana e implementa acciones preventivas, así como de proximidad social, que permiten detectar y atender factores de riesgo en las comunidades del puerto.

Durante el evento "Diálogos por la Paz y la Seguridad", el Fiscal Regional de Ensenada, Víctor Miguel Guerra Enríquez, dió la bienvenida a alrededor de 120 integrantes del nuevo comité vecinal de la zona y a residentes de la colonia Punta Banda 1,2 y 3.

Expresó ante los asistentes que para las diversas instituciones y corporaciones encargadas de mantener el orden y la justicia en el municipio, es fundamental generar confiabilidad e interacción entre autoridades y ciudadanía, para combatir de manera frontal a la delincuencia.

A su vez, invitó a los presentes a acudir al módulo de la Fiscalía, en donde Agentes del Ministerio Público, canalizarán y darán trámite inmediato a querrelas ciudadanas sobre cualquier ilícito, ya que la denuncia es factor clave para lograr importantes aseguramientos de generadores de violencia y decomisos.

Recordó que la FGE pone a su disposición de manera gratuita herramientas tecnológicas como las aplicaciones para dispositivos "911movilbc" y "089movilbc", para solicitar ayuda médica o policial, de manera segura y silenciosa, a través de chat y fotografías.

Estuvieron en presidium, el Director de Seguridad Pública Municipal, David Armando Sánchez González; el Secretario Técnico Regional de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana del Gobierno de México, Yonty Alejandro Orozco Rodríguez y la Servidora de la Nación, Imelda Guadalupe López Ríos.



DESPIDEN CON HONORES A AGENTE DE LA GESI CAÍDO EN CUMPLIMIENTO DE SU DEBER

Quince años activo en la corporación estatal

ENSENADA, B.C.- La Fiscalía General del Estado realizó una ceremonia en memoria del agente de la Guardia Estatal de Seguridad e Investigación (GESI), Ángel Sánchez Torres, quien perdió la vida por causa de enfermedad, dentro de la cual se montó una guardia de honor por parte de familiares, mandos y elementos activos de la corporación, a la cual sirvió con lealtad por 15 años.

A nombre de todos los integrantes de la Corporación Policial del Estado de Baja California, el Coordinador de la GESI, Israel Vega Rodríguez, expresó sus condolencias y un profundo respeto hacia el dolor que familiares del agente están pasando.

“En esta ceremonia, destacamos la calidad humana, valentía, disciplina y profesionalismo que Ángel siempre demostró en este, su segundo hogar, actos ejemplares que se reconocen, y se comparte su legado como la enseñanza de un héroe que, aún ante la adversidad, nunca dudó en cumplir con su deber.” expresó.

Ante los presentes se reiteró el nivel de compromiso que tienen quienes se dedican a servir a los demás en materia de seguridad y justicia, entregándose en cuerpo y alma para servir y proteger a sus semejantes.

Tras el toque de silencio y el último pase de lista, se hizo entrega de la Bandera de México y fotos del agente a sus familiares, quienes manifestaron agradecimiento por el reconocimiento que se les da a los agentes que en vida dedicaron su tiempo en ayudar a los demás a través de su labor.

Ángel Sánchez Torres, de 46 años, originario del Estado de México, ingresó a las filas de la policía estatal en Baja California el 20 de septiembre de 2005, donde desempeñó varios cargos, siendo el actual, Jefe de Grupo del Área Operativa de la GESI.



Para despedir con cariño a su compañero, elementos de la corporación realizaron un minuto de aplausos y sonido de sirenas de las unidades dentro de las instalaciones de la Guardia Estatal de Seguridad en Ensenada.

Atendiendo la sensible situación en que se encuentra la familia, la tarde de este miércoles, se hizo entrega del monto total de los gastos funerarios por parte de la unidad administrativa de la institución.

PARTICIPA FGE EN SEXTA CUMBRE MUNDIAL DE EXPERTOS FORENSES



Para el correcto manejo en la escena del crimen

TIJUANA, B.C.- A fin de reforzar conocimientos en materia forense, personal de la Fiscalía General del Estado (FGE), participó en la “Sexta Cumbre Mundial de Expertos Forenses”, realizada en esta ciudad.

El evento tuvo lugar este jueves 26 de noviembre en las instalaciones de la institución, siendo encabezado por el Fiscal Central del Estado, Hiram Sánchez Zamora; Secretario de Seguridad y Protección Ciudadana de Tijuana, Juan Valdez Moreno; el rector de la Universidad CEUNO, Ezequiel MC Callum Niebla, y el Director del Instituto de Ciencias Jurídicas y Forenses, Alfredo Rodríguez.

Durante su mensaje el licenciado Hiram Sánchez Zamora señaló que desde que el Fiscal General del Estado, Juan Guillermo Ruiz Hernández, asumió el mando de la institución, una de las principales indicaciones ha sido profesionalizar a los elementos policiacos y periciales para mejorar el desempeño de su labor.

Sánchez Zamora resaltó la importancia de la implementación de los métodos científicos, técnicos y jurídicos, durante los procedimientos forenses, lo que

traerá consigo mejores resultados en el manejo de las escenas del crimen.

En el encuentro participaron elementos de la Fiscalía General del Estado (FGE), Guardia Estatal de Seguridad e Investigación (GESI), y Policía Municipal de Tijuana, además de que se enlazaron virtualmente desde Estados Unidos, España, Colombia, Suiza, Perú, Argentina y Corea.

Algunas de las conferencias impartidas son: Grafología Forense; Militarización de la Seguridad Pública; Criminalística Aplicada a la Investigación Científica de los Delitos; Antropología y Micro-Antropología Forense; Victimología; Psicología Criminalista; y Balística Forense.



REALIZA FISCALÍA ESTATAL JORNADA DE INTERCAMBIO DE JUGUETES BÉLICOS

Los canjean por juegos didácticos y pelotas

TIJUANA, B.C.- La Fiscalía General del Estado (FGE), realizó la “Jornada Estatal de Intercambio de Jugete Bélico”, a fin de promover el uso de juguetes que influyen de manera positiva en el comportamiento y la actitud de los niños.

El evento se efectuó en las instalaciones del plantel de la Academia Militarizada, General Enrique Bordes Mangel, ubicado en la sección Bosques del fraccionamiento Natura, siendo encabezado por el Doctor Pedro Cruz Camarena, Director de Prevención Ciudadana del Delito y la Violencia de la Fiscalía General del Estado (FGE).

Padres de familia y menores de edad acudieron para intercambiar juguetes de tipo bélico por juegos de mesa y didácticos, así como pelotas de futbol, voleibol y basquetbol, a fin de fomentar la práctica del deporte entre la niñez bajacaliforniana.

Durante la “Jornada Estatal de Intercambio de Jugete Bélico”, los menores de edad también participaron en dinámicas y juegos implementados por el personal de prevención del delito de la Fiscalía General del Estado (FGE).





COMBATE AL DELITO EN BAJA CALIFORNIA



Fiscalías Regionales Fiscalías Especializadas Guardia Estatal de Seguridad e Investigación

Desarticulan célula criminal en Mexicali	PÁG 13
Caen sicario y policía municipal de Tecate que le brindaba protección	PÁG 14
Detienen a peligroso integrante del Cártel de Sinaloa	PÁG 15
Decomisan 27 máquinas tragamonedas en Mexicali	PÁG 16
Captura la FGE a tres sujetos de célula criminal.....	PÁG 17
La Fiscalía Estatal arresta a sujetos con dos armas	PÁG 18





DESARTICULAN CÉLULA CRIMINAL EN MEXICALI

Hombres reclutados de un Centro de Rehabilitación del Estado de Sinaloa

MEXICALI, B. C.- Elementos de la Fiscalía General del Estado en coordinación con agentes de la Dirección de Seguridad Pública Municipal de Mexicali, desarticularon un grupo delictivo que planeaba iniciar operaciones criminales en la capital del Estado.

Derivado de una denuncia anónima al 089, donde alertaban que en un domicilio ubicado en la colonia Independencia, se observaba la presencia de varios jóvenes que mantenían una actitud sospechosa, entraban y salían constantemente de un inmueble, además portaban armas de fuego.

Tras constatar la información se estableció un operativo en coordinación con agentes de la Guardia Estatal de Seguridad e Investigación (GESI) y la Dirección de Seguridad Pública Municipal de Mexicali, logrando asegurar a once jóvenes que se encontraban en la vivienda ubicada en la calle Víctor Rosales No. 817.

Los detenidos se identificaron como: Juan Antonio "N", Jesús Gabriel "N", Alejandro Javier "N", José Alberto "N", Luis Fernando "N", Humberto "N", Luis Fernando "N", Jorge Alberto "N", Pedro Adolfo "N", Jorge Alberto "N" y Jorge de Jesús "N", todos originarios del Sinaloa.

Además se decomisó lo siguiente:

- 8 armas cortas.
- 1 arma larga calibre .223.
- 2 Radios de Comunicación.

- 1 Camioneta Cadillac color guinda.
- Parche con las siglas CDS del Cártel de Sinaloa

De acuerdo a la información recabada por parte del personal de análisis de la GESI, se estableció que hace aproximadamente dos días, fueron reclutados de un centro de rehabilitación denominado Jóvenes de Mazatlán Una Oportunidad de Vida A.C., esta asociación se localiza en la calle Emiliano Zapata, número 25, Mazatlán, Sinaloa.

Al decir de los detenidos todos ellos son adictos a distintas sustancias ilícitas.

Agregaron que a dicho lugar, se presentaron distintos sujetos armados, uno de ellos fue el responsable de trasladarlos a Mexicali, donde se les pagarían dos mil pesos a la semana, por conformar una célula de sicarios bajo las órdenes de una facción del Cártel de Sinaloa.

Su principal función sería atacar o contener los avances en la ciudad y valle de los grupos contrarios, a través de lo que ellos denominaron como una "Limpia".

Además se determinó que la célula cuenta con al menos cinco sujetos, quienes serían los responsables de entrenar a los ahora detenidos.

CAE SICARIO DEL CRIMEN ORGANIZADO, Y POLICÍA MUNICIPAL QUE LE BRINDABA PROTECCIÓN

Trataban de huir en una patrulla cuando fueron detenidos.

TECATE .- La Fiscalía General del Estado (FGE), cumplimentó una importante orden de aprehensión en contra de un presunto sicario del crimen organizado, por el delito de homicidio calificado, y detuvo en el operativo a un agente de la Policía Preventiva de Tecate que le trató de allanar la huida.

Elementos uniformados de la Guardia Estatal de Seguridad e Investigación tras labores de inteligencia e investigación de campo, mediante una operación logró la detención de José Guadalupe N., alias "Pinocho", quien tenía orden de aprehensión por homicidio, y contra el agente municipal José N., quien le brindaba protección.

El mandamiento judicial contra José Guadalupe N., es por los delitos de homicidio calificado con ventaja y homicidio calificado con ventaja en grado de tentativa punible, dentro de la causa penal número 0445/2020 girada por una Juez competente en la materia.

Esta detención es en seguimiento a la investigación en torno a integrantes del Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG) quienes mantienen operación en el municipio de Tecate, dedicados no sólo al trasiego de droga, sino también a realizar distintas operaciones con recursos de procedencia ilícita proveniente de Estados Unidos de América.

José Guadalupe N. era considerado un sujeto altamente violento, y se contaba con información de que era requerido por la justicia de Baja California, por lo cual haciendo uso de sus recursos económicos logró cooptar a distintos servidores públicos municipales con la finalidad de que estos le brindaran protección.

Así fue como se relacionó con el policía José N, quien hasta el día de hoy fungía como escolta de un subcomandante de la policía preventiva en Tecate.

Este servidor público, recibía pagos mensuales en efectivo que oscilaban entre los 10 y los 40 mil pesos, por brindar protección personal al ahora detenido y a sus colaboradores, para ello hacía uso de las unidades oficiales de la policía municipal para trasladar de manera segura a los integrantes de la delincuencia organizada, así como para el envío y recepción de numerario, droga y armas de fuego.

Cabe señalar, que al momento en que José Guadalupe, el "Pinocho" al observar aproximarse a la unidad de la GESI, trata de huir abordando la unidad de la Policía Municipal de Tecate, la cual era conducida por el agente José N, quien de manera inmediata emprendió la huida de la zona hasta que minutos después es alcanzado por la autoridad estatal, por lo cual ambos sujetos fueron asegurados.



José Guadalupe N alias "Pinocho"



José N

José Guadalupe N., cuenta con antecedentes penales por daño en propiedad ajena (2015), por conducir con aliento alcohólico (2017) y homicidio calificado (2020). Es originario de Tecate, Baja California, se integró a la delincuencia organizada aproximadamente en el año 2018, ganando la confianza de Samuel N., quien fuera detenido el 28 de octubre de la presente anualidad.

Por lo anterior, los ahora detenidos serán puestos a disposición de la autoridad estatal competente, quien será el responsable de definir su situación jurídica.

Con estas acciones, el Gobierno de Baja California, mantiene su compromiso de restaurar la paz social y garantizar el derecho a la seguridad en beneficio de toda la sociedad.

DETIENEN A PELIGROSO INTEGRANTE DEL CÁRTEL DE SINALOYA

En 2019 llegó a Mexicali con la misión de establecer una célula para el trasiego de droga

MEXICALI, B.C.- Un presunto líder de sicarios y narcomenudistas del Cártel de Sinaloa, fue detenido por elementos de la Fiscalía General del Estado (FGE), con el apoyo de la Secretaría de la Defensa Nacional (SEDENA) al cumplimentar una orden de cateo en la colonia Villas de Lomas Altas.

La captura FELIPE "N" alias "Boca de Bagre", quien fue integrante de los Cartel Arellano Félix y Cartel Jalisco Nueva Generación, se logró sin efectuar un solo disparo y fue derivada del seguimiento a distintas líneas de investigación desarrolladas por elementos de la Guardia Estatal de Seguridad e Investigación (GESI), a lo largo de casi seis meses, privilegiando el uso de inteligencia y labores de campo bajo cobertura.

El 22 de mayo de 2019 fue detenido por elementos de la entonces Policía Estatal Preventiva en Tijuana, en posesión de dos armas largas, un arma corta y dos kilos 884 gramos de clorhidrato de metanfetamina.

Cuenta con antecedentes delictivos por robo de vehículo (2008), realizar actos que inducen a los vicios (2015), así como un ingreso al sistema penitenciario por el delito de posesión de droga y portación de arma de fuego de uso exclusivo del ejército (2019).

De acuerdo a las indagatorias, el año 2015 "El Bagre" era integrante del Cartel de Jalisco Nueva Generación (CJNG), quien en ese momento iniciaba operaciones en Tijuana y buscaba expandir su control en las distintas colonias, lo que provocó un enfrentamiento con el Cartel Arellano Félix, pero en el año 2019 aprovechó la detención de uno de sus principales jefes para tratar de ocupar un lugar sobre saliente entre los sicarios.

Actualmente mantenía una pugna por la venta de droga al menudeo en la Zona Este de Tijuana contra células



de los cárteles contrarios, sin embargo, en el 2019 tras habersele otorgado el beneficio de libertad condicional decidió venir a Mexicali para evitar que pudieran atentar en contra de su integridad física, esto traería consigo que sus nuevos socios de Sinaloa, lo vieran como alguien no grato para la organización dejándolo como un operador independiente.

Además de que se reunía un hombre en Tijuana quien le entregaba la droga tanto para consumo personal como para la venta, teniendo la misión de establecer una célula operativa en Mexicali con la intención de fortalecer el trasiego de droga hacia Estados Unidos.

Otro de los puntos que descubrieron fue que los días 6 y 7 de noviembre de este año, en dos hechos distintos se localizaron restos humanos junto con mensajes de amenazas en contra de Boca de Bagre, una de ella firmadas incluso por la organización a la que pertenecía.

Al momento de su detención, se encontraba en posesión de una subametralladora Ingram MAC-10 y un arma corta Beretta, así como envoltorios de plástico los cuales contenían metanfetamina, asimismo, en compañía de JOSÉ ALBERTO "N", sin antecedentes penales y ANA LUISA "N" quien cuenta con antecedentes penales por portación de arma de fuego (2009 y 2011) y robo con violencia (2011).

En el inmueble se localizó un macro altar a la Santa Muerte, así como dos vehículos siendo una camioneta Ranger color blanco modelo 2001 y una Tacoma, color azul modelo 2002, las cuales fueron aseguradas.

Además se localizó un mensaje anotado en una libreta en el cual aparenta dar contestación a las amenazas que alias Boca de Bagre recibió los días 6 y 7 del presente mes, con lo cual se considera se evitó la muerte de más víctimas que presuntamente acompañarían a su eventual narcomensaje.

DECOMISA FISCALÍA ESTATAL 27 MÁQUINAS TRAGAMONEDAS EN LA CAPITAL DEL ESTADO

Resultado de un cateo realizado al Oriente de la ciudad

MEXICALI, B.C.- En total de 27 máquinas tragamonedas fueron decomisadas por la Fiscalía General del Estado (FGE), durante un cateo.

Al dar seguimiento a denuncias anónimas, y una vez verificada la información, el agente del Ministerio Público adscrito a la Unidad Especial de Inteligencia y ataque a la corrupción de menores solicitó las órdenes de cateo, y en coordinación con elementos de la Guardia Estatal de Seguridad e Investigación (GESI), procedieron a cumplimentarlas.

La diligencia se llevó a cabo en la zona Oriente específicamente en el domicilio ubicado en calle Del Manantial en fraccionamiento Oasis, donde se obtuvo como resultado el aseguramiento de 27 máquinas traga monedas tipo casino.

Quedando las máquinas tragamonedas debidamente aseguradas siendo trasladadas al almacén de evidencia de la Fiscalía para su custodia, asimismo el inmueble quedó debidamente resguardado.



APRESAN A JOVEN CON 20 MIL DÓLARES EN EFECTIVO Y DROGA

Fue detenido por operaciones de procedencia ilícita

MEXICALI, B.C.- Elementos de la Fiscalía General del Estado (FGE), aseguraron a un hombre por operaciones de procedencia ilícita en posesión, al confiscarle 20 mil dólares en efectivo y droga.

Agentes de la Guardia Estatal de Seguridad e Investigación (GESI), durante recorrido de prevención y vigilancia por la avenida Islas Galápagos y calle Islas Tiburón en el fraccionamiento Jardines del Lago, observaron a una persona que se encontraba consumiendo sustancias ilícitas en la vía pública, por lo que lo intervinieron.

La persona se identificó como EDUARDO "N" de 28 años, originario del estado de Jalisco, asegurándole la cantidad antes referida de numerario sin referir o tener algún soporte de la procedencia lícita del mismo.

Por lo que los elementos de la GESI procedieron a trasladarlo para realizar la puesta a disposición ante la Fiscalía General de la República.

DETIENE LA FGE A TRES SUJETOS DE CÉLULA CRIMINAL

Fueron capturados durante un operativo de cateo por Narcomenudeo

TIJUANA, B.C.- Tres sujetos presuntamente pertenecientes a una célula criminal, fueron capturados por elementos uniformados de la Fiscalía General del Estado, durante un operativo de cateo por narcomenudeo.

Los detenidos son Marco Antonio N., alias El Junior, Jaime Ricardo N., alias Rayado, y Pedro N., alias El Viejón.

Tras labores de inteligencia e investigación de campo, la Guardia Estatal de Seguridad e Investigación (GESI) junto con personal de la Fiscalía Especializada en Narcomenudeo, a través de cumplimentar una orden de cateo autorizada por un Juez competente en la materia, lograron la detención de los tres Imputados, todos identificados como presuntos integrantes de una célula operativa, conocida como "Los Erres", brazo armado del Cártel Jalisco Nueva Generación en Tijuana.

En la actualidad "Los Erres", mantienen una pugna en contra de integrantes de grupos rivales, utilizando un exceso de violencia para intimidar a sus contrapartes, así como para desincentivar a posibles testigos de brindar información a la autoridad correspondiente. Sus operaciones se concentran principalmente en Tijuana y Rosarito.

Pedro N., alias El Viejón, quien fuera asegurado junto con otro líder del Cártel Jalisco Nueva Generación en el 2016, cuenta con antecedentes penales por delitos de contra la salud (2012, 2016), portación de arma de fuego de uso exclusivo (2016), además de contar con indagatorias en su contra por violencia intrafamiliar, lesiones agravadas por razón de parentesco (2011), lesiones (2001), robo simple (2012) y robo equiparado de vehículo de motor, y robo de vehículo (2014).

Por su parte Jaime Ricardo N., alias Cabo o Rica, cuenta con antecedentes penales por el delito de

portación de arma de fuego y comercio (2014) y fue asegurado por la extinta Policía Estatal Preventiva por delitos contra la salud (2014). Este sujeto fungía como escolta de El Viejón, para evitar que atentaran en contra de su integridad física.

Marco Antonio N., alias Junior, presuntamente inició su carrera criminal a los 15 años de edad, como repartidor y vendedor de droga en la colonia Artesanal, con apoyo de sus familiares, fue escalando hasta ser el responsable de al menos un grupo de pistoleros dedicados a la protección de puntos de venta de droga en las colonias Alemán, Constitución, Castillo, Zona Centro, Altamira y Libertad, en Tijuana.

Es importante señalar que, al momento de su detención, a los ahora detenidos se les aseguraron diversos envoltorios de color morado con cierre hermético, conteniendo la droga conocida como metanfetamina, los cuales estaban listos para ser comercializados, teniendo un peso aproximado de 43 gramos aproximadamente.

Por lo anterior, los detenidos serán puestos a disposición de la Fiscalía General del Estado, donde se definirá su situación jurídica, junto con los elementos probablemente constitutivos de delitos.

Con estas acciones, el Gobierno de Baja California, mantiene su compromiso de restaurar la paz social y garantizar el derecho a la seguridad pública en beneficio de toda la sociedad.



FISCALÍA GENERAL DEL ESTADO DE BAJA CALIFORNIA

DETENCIÓN DE TRES INTEGRANTES DEL CJNG

GUARDIA ESTATAL DE SEGURIDAD E INVESTIGACIÓN

FGE
FISCALÍA GENERAL DEL ESTADO DE BAJA CALIFORNIA



LA FISCALÍA ESTATAL DETIENE A SUJETO CON DOS ARMAS

En la colonia Zona Río

TIJUANA, B.C.- La Fiscalía General del Estado puso bajo arresto a un sujeto en posesión de dos armas de fuego y 55 cartuchos útiles.

El individuo de nombre Noe N de 36 años de edad, fue aprehendido por elementos de la Guardia Estatal de Seguridad e Investigación (GESI), sobre la calle Guadalupe Victoria de la colonia Zona Río Urbana mientras realizaban su recorrido de prevención y vigilancia.

Los agentes estatales detectaron un vehículo Ford Ranger, color blanco, conducido por un sujeto, al que se le intervino y durante una inspección se localizó un arma corta HK SYW y una calibre 9mm.

Ante el hallazgo, los agentes de la GESI detuvieron al hombre, quien fue puesto a disposición de la Fiscalía General de la República (FGR).

A FGE PARTICIPÓ EN LA “SEMANA DE SEGURIDAD Y PAZ”

En el fraccionamiento Villas de Sol

TIJUANA, B.C.- Personal de la Fiscalía General del Estado (FGE), participó en la “Semana de la Seguridad y Paz” en Tijuana.

El evento se llevó a cabo en la calle Islas Galápagos de la colonia Villas del Sol cuarta sección, delegación La Presa.

Ahí elementos de Proximidad Comunitaria de la GESI y de la Unidad de Operaciones Caninas, instalaron un módulo de orientación a la comunidad.

Los agentes estatales dieron pláticas para evitar ser víctimas de delitos a través de las redes sociales, además de promover el uso correcto del número de emergencias 9-1-1.

Los policías estatales efectuaron una exhibición con el binomio K9, mostrando su labor en la función policial.



ARRESTAN A DOS SUJETOS CON 10 KILOGRAMOS DE CRISTAL

Durante patrullaje en Jardines de Agua Caliente

TIJUANA, B.C.- Elementos de la Fiscalía General del Estado (FGE), detuvieron a dos individuos e incautaron 10 kilogramos de droga sintética.

ÁNGEL “N” de 31 años, originario del estado de Veracruz y Jesús “N” de 26, nativo del estado de Sinaloa, fueron detenidos por delitos contra la salud, por agentes de la Guardia Estatal de Seguridad e Investigación (GESI), en las inmediaciones del fraccionamiento Jardines de Agua Caliente.

Los agentes policíacos al realizar funciones de disuasión y prevención del delito, e ir circulando sobre avenida Paseo de las Bugamblias, de la colonia antes mencionada, detuvieron a dos personas del sexo masculino, en un vehículo automotor Nisan Versa color guinda con placas de circulación AHG-692-A del estado de Baja California.

Al interior de la unidad en mención, se encontraban 10 bolsas de plástico transparente con una sustancia de color blanca granulada con las características propias de la droga conocida como cristal.



CUIDA TU AGUINALDO

DE SEGURIDAD E INVESTIGACIÓN - FISCALÍA GENERAL DEL ESTADO DE BAJA CALIFORNIA - FISCALÍA GENERAL DEL ESTADO DE BAJA CALIFORNIA

No realice transacciones electrónicas utilizando redes Wifi públicas.

No proporcione su NIP ni datos personales.

Siempre que realice una compra **revise** su estado de cuenta.

Procure no contar dinero en la vía pública.

No hable con personas extrañas.

Y de ser posible siempre vaya **acompañado** a bancos, tiendas, lugares muy concurridos.

#MéxicoContraElCiberfraude

DENUNCIA A TRAVÉS DE
guardiacibernetica@fgebc.gob.mx

LÍNEAS DE ATENCIÓN CIUDADANA



9-1-1 emergencias y línea de denuncia anónima 089,
disponibles las 24 horas, los 365 días del año.



SEGURIDAD
SECRETARÍA DE SEGURIDAD
Y PROTECCIÓN CIUDADANA



GN
GUARDIA
NACIONAL



FISCALÍA BC

Edición digital / Noviembre 2020

Fiscalía Con Valores



BAJA CALIFORNIA
GOBIERNO DEL ESTADO